



桃一通信

No. 6 2



桃井第一小学校
(3390) 3178 (代)

平成30年 9月号



小学校の外国語教育

校長 平田 英司

2020年度(平成32年度)からの新しい学習指導要領では、小学校3・4年生は年間35時間の「外国語活動」、5・6年生は年間70時間の「外国語(英語)」が実施されることになります。これは、外国語教育の早期化と教科化です。そして、その移行期間に入りましたので、新しい学習指導要領に示された内容の一部を先取りして授業を行っています。小学校の3・4年生の段階で、外国語によるコミュニケーション能力の素地を養い、5・6年生では外国語による「聞くこと」「読むこと」「話すこと」「書くこと」の言語活動を通して、コミュニケーションを図る基礎となる資質や能力の育成を図ります。

具体的には、小学校3・4年生の外国語活動では、音声に慣れ親しませながら、コミュニケーション能力の素地を養うとともに、言葉への関心を高めていきます。特に、最初の段階では、失敗を恐れずに、積極的に英語を使おうとする態度を育成することが大切です。そこで、3・4年生の授業では、ゲームやクイズなども取り入れながら、英語での音声や基本的な表現に慣れ親しむような「聞く」「話す」活動を中心の授業を展開しています。授業には、外国人の指導助手(ALT)が加わることもあります。外国人に「伝わった」という成功体験があると自然と英語に自信がもてるようになります。

5・6年生では、実際に英語を用いて互いに伝え合う言語活動が中心となり、英語での生きたコミュニケーションの場となるように、授業を組み立てています。例えば、「Can you play～？」等の表現を使って、何ができるか友達に尋ねたり答えたり、「When is your birthday?」という表現を使い、誕生日を伝え合う活動をしながら友達と積極的にコミュニケーションを図れるようにします。また、中学校の英語科に円滑に接続できるよう「読む」「書く」活動も始まりました。英語で書かれた簡単な表現や基本的な語句を理解したり、絵や写真などの文字以外の情報等から推測して読んだりする活動です。また、「書くこと」については、大文字・小文字を活字体で書くことが目標です。アルファベットの文字を使って、自分の名前や物の名前を書く活動を通して、英語の表記に慣れ親しむことができるようになっています。

電子黒板なども活用しながら、楽しく英語の授業が受けられるように工夫しています。



学校ニュース

- ・校舎の外壁工事が終わり、壁がきれいになりました。工事期間中の徒歩での来校にご協力いただきありがとうございました。
- ・第67回杉並区少年剣道大会で、当校の児童の6年生2名、5年生1名、3年生2名が各部門で3位になりました。おめでとうございます。
- ・夏季パワーアップ教室は、学校支援本部・中央大学杉並高等学校の皆さんにお手伝いいただきました。ありがとうございました。

9月の生活目標 「時間を守ろう。」

夏休みも終わり、いよいよ2学期が始まります。校庭には、また子供たちの元気な声が戻ってきました。

さて、9月の生活目標は、「時間を守ろう」です。ゆとりある登校や授業が始まる前の着席、掃除の開始・終了時刻の遵守、ということを目指して、時間を意識できるよう支援していきます。

モモリンピックに向けて、学年や全校で時間を合わせて行動する機会も増えてきます。夏休みのゆったりした生活から、時間を意識しながら行動する学校生活へと、生活リズムが整いますよう、ご家庭でも声かけをお願いいたします。

小中一貫教育の取り組み

本校では、井荻中学校、四宮小学校と共に、様々な取り組みを行っています。

5月のあいさつ週間では、代表委員の児童が井荻中の生徒と一緒に朝のあいさつ運動を行いました。7月の井荻中訪問では、本校の6年生が井荻中へ行き、中学



校生活について説明を聞いたり、校内を案内してもらったりしました。また、小・中未来サミットでは、例年、3校から代表の児童・生徒が参加し、こうした小中一貫教育の取り組みについて紹介するポスターセッションを行っています。このように、近隣校と協力しながら、9年間を通して子供たちの成長を見守っています。

クラブ活動

クラブ活動は、4年生以上の児童を対象とし、主に月曜日の6校時に活動を行っています。クラブ活動を通して、子供たちは異学年で交流しながら、技を磨き、楽しく充実した時間を過ごしています。

○パソコン・・協力し合って活動しています。今は、学校紹介を作っています。

○卓球・・5台の卓球台に分かれ、みんなで楽しく試合を行っています。

○バドミントン・・バドミントンクラブでは、ラリーや試合をして楽しんでいます。

○ドッジ・バスケ・・部員全員で協力して、ドッジボールとバスケを楽しく行っています。

○手芸・料理・・誰でも簡単に作れる小物や料理を楽しく作っています。

○ソフト・サッカー・・ソフトボールとサッカーをしています。初心者でも楽しめます。

○室内ゲーム・・ボードゲームやカードゲームをやっています。おもしろいですよ。

○工作・・クラブのみんなと協力して楽しく工作を行っています。

○屋上スポーツ・・各自遊びを提案して、おにごっこやリレーなどを行います。

○科学実験・・楽しく安全に気を付けながら実験を行っています。

○文芸・・オリジナルの物語を創作し、みんなで作品を読み合います。

○ダンス・・発表会に向けて、みんなで楽しく練習をがんばっています。

○演劇・・計画を立て、みんなで劇の練習に取り組んでいます。

○まんが・絵本・・私達は1人1冊以上、楽しくまんが・絵本を描いています。

○百人一首・・五色百人一首を使い、1対1で百人一首の対戦を行っています。

5年生 楽しかった富士学園！

6月27日（水）～6月29日（金）の3日間、5年生は初めての宿泊行事である富士学園移動教室に行ってきました。家族のもとを離れ、友達や先生と共に自然豊かな富士の麓で過ごしました。普段と違う環境の中、仲間と協力して生活することで、子供たちは多くのことを学び、大きく成長することが出来ました。

初日は仲間と協力して高座山を登りました。のどかな道もあれば、手を使って登るような険しい道もありましたが、仲間と声を掛け合いながら全員で登りきることが出来ました。頂上では見晴らしのいい景色に感動しながらお弁当を食べました。夜はキャンプファイヤーをしました。みんなで手をつなぎ、歌ったり踊ったりしてさらに絆が深まりました。



2日目は、『ほうとう作り』『そば打ち』『草団子作り』の3つに分かれて体験活動をしました。難しいと言いながらも一生懸命作って、「美味しい」と大満足でした。午後は富士山の雪解け水が湧き出ている『忍野八海』の散策をしました。地図を片手にみんなで知恵を絞りながら湧水についての問題を解いて回りました。夜は富士学園の中を真っ暗にして、ナイトハイクを行いました。「大丈夫。大丈夫。」「全然怖くない！」「もう無理！」それぞれ思い思いの言葉を叫びながら、手をつないでゴールを目指しました。

3日目は、湧水の里水族館に行きました。普段はなかなか見ることのできない淡水魚を見学し、水族館を満喫しました。



3日間を通して、集団行動の大切さや、任された仕事に責任をもつことの難しさ、仲間と団結するとの楽しさなど、たくさん学ぶことが出来ました。この経験を生かして、高学年として学校を引っ張る頼もしい存在になることを期待しています。